



En invierno, pura Abdala; Cofepris deja esperando a Moderna y Pfizer

B. VALADEZ Y N. HERNÁNDEZ, CDMX

El Programa Nacional de Vacunación solo considera la aplicación de Abdala para adultos y Soberana para menores. PAG. 16

Se aplicará Abdala este año; atorados, permisos para Moderna y Pfizer

Campaña invernal. Farmacéuticas aseguran estar en disposición de colaborar con las autoridades mexicanas

B. VALADEZ Y N. HERNÁNDEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El Programa Nacional de Vacunación contra covid-19 de la Secretaría de Salud establece inmunizar en época invernal y mantener las vacunas monovalentes, con la cepa original, como es el caso de Abdala para adultos y de Soberana para menores de edad.

En un documento sobre las estrategias a seguir luego de culminar el periodo de emergencia, las autoridades sanitarias rechazaron incluir dentro del esquema oficial de vacunación los biológicos bivalente de Pfizer y de Moderna, los cuales son los únicos autorizados para proteger a la población en EU.

El argumento es que los nuevos biológicos han sido señalados como vacunas bivalentes indispensables por algunos grupos de interés.

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, detalló que el Programa de Vacunación Universal considera las recomendaciones de la OMS.

En mayo 2023, indicó que las vacunas formuladas para la variante original o sucesivas protegen contra la enfermedad, y por ello no se requieren nuevos biológicos, como “señalan grupos de interés y medios corporativos que han sembrado una narrativa de que son indispensables las vacunas bivalentes”; sin embargo, no tienen sustento científico”, justificó en un informe de atención y emergencia.

Solicitudes en Cofepris

La farmacéutica Pfizer-BioNTech lleva desde finales de 2022 esperando respuesta de la Comisión Federal para la Protección

Nacional contra Riesgos Sanitarios para comercializar su vacuna contra covid-19 en México.

Este martes, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció la apertura de a comercialización de vacunas contra el virus ante el posible repunte de casos, por lo que la farmacéutica expresó que se encuentra “en toda la disposición” de colaborar con las autoridades mexicanas.

“Las vacunas de Pfizer-BioNTech contra covid-19 que se han usado en el territorio mexicano desde el inicio de la emergencia sanitaria; en la actualidad están bajo un esquema de aprobación de uso de emergencia.

Pfizer sometió a finales de 2022 la autorización para su uso comercial; sin embargo, “aún no hemos recibido respuesta”, expresó la farmacéutica a MILENIO.

Por su parte, Asofarma de Mé-



xico y Moderna detallaron que han estado trabajando en conjunto con el gobierno mexicano para obtener su aprobación para el uso comercial de su vacuna contra la enfermedad, pero hasta el momento tampoco han obtenido una respuesta favorable.

Detallaron que su vacuna ya ha sido aprobada en 70 países y demuestra prevenir casos graves del padecimiento, la hospitalización e incluso la muerte.

“En Asofarma estamos atentos a las decisiones en materia de salud pública que toma la Secretaría de Salud.

“Seguiremos los procesos regulatorios requeridos por el gobierno”, expresó. ■